

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 25 DE MARZO.

Senado.

Se abre á las dos y media, bajo la presidencia del señor marqués del Duero.

Un secretario lee el dictámen de la comision mista sobre reivindicacion de títulos aprobado en el Congreso.

Otro secretario lee los proyectos aprobados y remitidos por el gobierno dando pensiones á las viudas de varios facultativos muertos del cólera, y concediendo un crédito de dos millones para mulas de artillería.

Se pone á discusion el proyecto de ley rebajando el capital de la compañía general catalana de crédito, y no pidiendo nadie la palabra, se aprueban los dos artículos de que consta, sin discusion.

No se aprueba definitivamente este proyecto por falta de número.

Y se levanta la sesion pública para reunirse el Senado en secciones, y nombrar las comisiones que han de dar dictámen sobre los proyectos remitidos por el Congreso.

Conclusion de la sesion celebrada el 23 en el Congreso.

El señor Cánovas del Castillo, en nombre de la comision, defiende el proyecto de ley de las apreciaciones que sobre su espíritu ha hecho el señor Madoz, y demuestra las diferencias esenciales que las separa del de 1843.

Tambien demuestra su señoría que la comision al admitir las enmiendas que ha admitido no lo ha hecho de ninguna que ataque las bases fun-

damentales del proyecto, siendo por lo tanto consecuente con sus principios.

Rectifica el señor Madoz con bastante estension y se desecha la enmienda en votacion nominal por 100 votos contra 49. El artículo se aprueba despues en votacion ordinaria.

Apruebanse dos peticiones de escasa importancia.

Pregunta el señor Belda al gobierno si piensa traer pronto la lista de todos los diputados que han recibido gracias, y contesta el señor presidente del Consejo que ya está en el Congreso.

Se acuerda que no haya sesion hasta el 3 de abril y se levantó la de hoy á las siete.

Seccion oficial.

La GACETA del 24 publica un real decreto mandando proceder á nueva eleccion para diputado á Cortes por el distrito de Padrón, provincia de la Coruña, por haber renunciado dicho cargo don Eduardo Gasset y Artume.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Se ha mandado formar presupuestos para mejorar los parques de artillería y la conservacion en ellos de las piezas y municiones de hierro.

Han sido nombrados: segundos comandantes de la fragata Blanca y del vapor Isabel la Católica, los capitanes de fragata don Fernando Fernandez y Diaz y D. Eduardo Failde y Ponte; capitán del puerto del Ferrol, el de fragata don José Maria Lopez de Haro y Goñi; y comandante de la urca Niña, el teniente de navio D. Vicente Canales y Castellon.

De real orden se ha mandado que los quintos que hayan redimido su suerte, aunque estuvieren elegidos para cuerpo, si no hubiesen salido aun de la provincia á que pertenezca la caja en que tuvieron ingreso, ó del distrito militar á que aquella pertenezca, pasarán desde luego al pueblo por que hayan caido soldados á esperar el certificado de libertad, con pase del gobernador militar de la provincia ó del capitán general del distrito, dando este último conocimiento al director general respectivo para que les espida dicho documento.

El Reino del 23 anuncia que el señor Pacheco dará amplias esplicaciones en el Senado sobre todo lo ocurrido en Méjico.

A las cuatro de la tarde del 23 S. M. ha llegado felizmente al Real Sitio de Aranjuez.

Ha llegado á la córte el señor D. Joaquin Francisco Pacheco.

S. A. el infante don Sebastian saldrá para Aranjuez el miércoles próximo.

En la noche del domingo fué asesinado á puñaladas en Torrejon de Ardoz un jóven forastero que estaba de aprendiz en la casa de uno de los zapateros del pueblo. La autoridad local instruyó inmediatamente diligencias en averiguacion de los autores de este delito y merced á ellas han sido habidos y presos los dos que resultan serlo uno de ellos convicto y confeso. Inmediatamente fueron trasladados á Alcalá de Henares, á disposicion del juzgado de primera instancia. La causa del atentado es insignificante: parece que los agresores estaban hablando con sus novias á la reja cuando pasando la victima por la calle dijo á dos ó tres que le acompaña-

ban: «aquí todos son confesionarios.» Al cuarto de hora fué acometido por los delincuentes, recibiendo dos heridas, una de las cuales produjo su muerte casi instantánea.

El Comercio de Cádiz parece confirmar las noticias sobre un próximo y favorable arreglo de las cuestiones entre España y Venezuela.

El 23 en la tarde se decia por personas que deben estar en posicion de saberlo, que la proposicion que despues de Pascuas presentará el señor Rios Rosas tenderá á que desaparezca la reforma constitucional, y en su discurso se dice sostendrá que el gabinete no ha llevado á las leyes orgánicas el espíritu del acta adicional, medio único de que el restablecimiento de esta no fuese una cosa necesaria.

Dice un periódico, no sabemos con qué fundamento, que la plaza de consejero de sanidad que se halla vacante por fallecimiento del señor Lorente, va á ser conferida á un diputado de la mayoría.

En Albacete y Talavera de la Reina van á establecerse escuadrones de depósito de instruccion para el arma de caballería. Con este motivo, los ayuntamientos de las dos poblaciones han ofrecido costear la construccion de los cuarteles, siendo una de las condiciones que se habian impuesto el que las obras han de quedar terminadas antes que concluya el presente año.

Hemos recibido una carta de Tetuan fechada el 18 del corriente, de la que trasladamos los siguientes párrafos: «No ha muchos dias que los moros principiaron su cuaresma ó ramadan. Nadie

(55)

tra la que hubiera ido á estrellarme sin remedio á la menor sospecha.

Mientras esto pasaba, llegó la carretela á la puerta de la casa, y la jóven miss y su padre subian ya por la escalera.

—Mi visita!... gritó el pintor con desesperacion. Prisionero, añadió al momento, nos habeis ensartado un cuento absurdo; aquí encuentro vuelto del revés un retrato que dejó colgado... vuelven los gatos los cuadros del revés?... Han venido, han venido por la ventana... Julio, qué habeis visto?

—Julio, echad fuera ese perro, me dijo al mismo tiempo M. Ratin.

Es menester saber que en aquel instante el lindo falderillo olisqueaba con curiosidad el paraguas nuevo de M. Ratin; apresúreme, pues, á obedecerlo, siguiendo al perro hasta el otro tramo para dejar tiempo al pintor de que olvidara su fatal pregunta.

En efecto, cuando volvi estaba ocupado en recibir sus huéspedes, rogándoles le escusaran por recibirlos en medio de tan espantoso desorden.

—Si no os marcháseis mañana, os rogaria que dejásemos para otro dia esta entrevista, dijo concluyendo.

—Desgraciadamente nos es imposible diferir nuestra partida, respondió el anciano: pero, por favor, no os incomodeis, ni impidamos hacer las primeras investigaciones para descubrir el culpable.

(58)

abandonado de todo el mundo, no me quedaba apoyo ni asilo alguno.

A medida que caminaba tomaban estas ideas mas ascendiente sobre mí; dos ó tres veces, habiéndome sentado al lado del camino, se hizo tan dura mi tristeza, que estaba tentado por deshacer lo andado y volver á pedir perdon á mi maestro.

Era demasiado tarde: á fuerza de andar iba á encontrarme pronto tan lejos de Lausanne como de Ginebra; de mi tío, como de M. Ratin.

Esta coincidencia reanimó poderosamente mi valor é hizo renacer la calma de mi espíritu. Ya principiaba á pensar en la jóven miss y á reanudar el hilo de los dulces ensueños que tanto me habian alagado la vispera, precisamente á la misma hora.

En medio de aquella naturaleza llena de encanto, se presentaba su imagen á mi alma llena de la mayor dulzura: la veia en la pureza del cielo, en las vaporosas tintas de los montes, en la frescura de aquellas riberas encantadas, y el destierro perdía su tristeza.

Cuánto vigor hay en la juventud! Soy yo el mismo que acabo de pintar? Soy yo ese jóven que camina con paso ligero mirando con amor el azul de las aguas, las verdes riberas de Saboya, antigua mansion de Hermana, llenando el aire del vivo sentimiento que le domina?

Al anochecer me separé del camino para pedir asilo á unos aldeanos, que en premio aceptaron la única moneda que poseía. Comparti con ellos, su sopa y rústico lecho, y al romper el dia

(59)

los dejé para proseguir mi camino.

Yo habia salido de Génova sin sombrero, y los rayos del sol principiaron á abrasarme el rostro; así es que tenia que detenerme frecuentemente bajo el pórtico de los caserios para disfrutar un poco del fresco, hasta tanto que las miradas del dueño ó de los pasajeros me echaban de ellos, porque temia que el motivo de aquella curiosidad fuera la sospecha de los crímenes que habia cometido.

Mas allá del pueblecito de Allaman hay á la izquierda del camino un bosque de magníficas encinas.

Desde allí se estiende la vista por toda la estension del lago, yendo á detenerse por el lado del Valais, sobre las magestuosas masas de los Alpes, y por la parte de Ginebra á dilatarse sobre una cadena de montañas, cuyos últimos picos van á confundirse en lontananza con el azul del cielo. No pude resistir al encanto de aquel sitio, y me senté á la sombra para comerme un pedazo del pan negro de que me proveyeron los labradores, entregándome al mismo tiempo al placer de verme bien pronto en brazos de mi tío. Este deseo era tan vehemente, que á la sola idea de no poder satisfacerlo, me faltaba el valor para todo.

—Tío mio, mi querido tío, decia yo con el corazón lleno de ternura: quiero veros, quiero hablaros... quiero estar donde vos esteis!

En esto pasaba por el camino una silla de posta, tirada por seis caballos, cuyo galepe levantaba una nube de polvo. Cuando estuvo á unos

puede imaginarse hasta que punto observan escrupulosamente todos los preceptos religiosos y todas las prohibiciones establecidas por su falso profeta Mohamed. Las exageradas prohibiciones influyen fisiológicamente para que los moros aparezcan tanto más tristes, cuanto que durante el día suelen estar privados de toda clase de alimento así como tanto más fatigados, cuanto que la misma debilidad despierta, por decirlo así las pasiones concentradas, al acrecentarse la actividad de su sistema hepático y nervioso.

Tengo que dar á Vd. una noticia tan grata como inesperada. Varios moros, y entre ellos alguno notable, se han presentado á los virtuosos misioneros de este templo católico con el objeto de aprender á hablar y escribir el idioma castellano, y poder de este modo satisfacer los deseos que muestran ya hace tiempo, puesto que diríase que ansian ponerse al nivel de la ilustración de los españoles. Yo he tenido ya el placer de que el ilustrado señor Dordic me enseñara el local que el general en jefe de este ejército mandó disponer en seguida para tan interesante objeto. Afortunadamente, además del celoso y conocido padre Gregorio Martínez Ocaña, ha llegado hace poco el padre Francisco Tiburcio Toribas, que en su actividad y en su despropio verdaderamente cristiano, diríase que aspiraba á ser todo de todos.

El gobierno no ha recibido noticia alguna del próximo abandono de Roma por las tropas francesas, rumor que desde el 22 en la noche se extiende por los círculos políticos de la corte.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin 22. La asamblea de los Estados ha empezado la discusión sobre el informe de la comisión. El comisario del rey ha llamado la atención de la asamblea sobre la responsabilidad con que carga. Toda la asamblea ha protestado contra una alusión hecha respecto á la separación del país de la confederación germánica.

Breslau 22. Los diarios publican una circular dirigida á los gobernadores de Polonia relativa á la vigilancia que debe ejercerse sobre los extranjeros. En

ella se dictan medidas enérgicas contra los agitadores políticos. Invita además la circular á dichas autoridades á que hagan saber á los campesinos que el gobierno obra en interés de ellos y se esfuerza en mejorar su situación. En cambio el gobierno espera que los habitantes de los pueblos y del campo capturen á los agitadores aunque sean estos sus propios señores, y los entreguen á las autoridades. Esta última prescripción ha producido reclamaciones de la delegación de Varsovia.

Copenhague 22. Se ha publicado la respuesta del rey y al gran duque de Oldemburgo. S. M. ha sentido hallar en el lenguaje del gran duque las mismas tendencias del partido, que ya en otra ocasión recurrió á la insurrección. Añade el rey, que nunca se pondrá en el caso de invocar el socorro de príncipes extranjeros para obligar á sus súbditos al cumplimiento de sus deberes. S. M. desea el restablecimiento de la buena armonía y espera conseguirlo con las proposiciones hechas últimamente, aunque la conducta de los gobiernos alemanes hace difícil el logro de aquel objeto.

Berlin 22. Está á punto de restablecerse la armonía entre la mayoría de la Cámara de señores y el ministerio.

Paris 24. Despachos de Corfú dicen, que los habitantes de esta ciudad estaban firmando una solicitud, en que se pide la anexión de las islas Jónicas al reino de Grecia. Esta solicitud tenía ya gran número de firmas.

Dicen de San Petersburgo que el emperador está resuelto á mantener todas las concesiones hechas á Polonia, pero no á poner en vigor por ahora la Constitución del año 1815. Se hablaba del reemplazo de Gortschakoff.

Constantinopla 20. La comisión internacional establecida en Beyruth, pide la pronta ejecución de los sentenciados á muerte.

Belgrado 23. Hay agitación en las fronteras del Sur. Servia está tranquila.

Varsovia 22. El director de lo interior de cultos, señor Muchanoff, ha sido destituido á consecuencia de la circular en que se escitaba á los campesinos contra los propietarios.

Paris 23. El emperador contestó á la comisión del cuerpo legislativo que le presentó el mensaje:

«Doy las gracias señores diputados, á la Cámara por los sentimientos que me espresa y la confianza que pone en mí. Si esta confianza me honra y me

lisonjea, me creo digno de ella por mi constante afán en resolver las cuestiones solo con arreglo á los verdaderos intereses de Francia. Ser de nuestra época conservar de lo pasado todo lo bueno, preparar lo porvenir, desembarazando la marcha de la civilización de las preocupaciones que la entorpecen, ó de las utopías que las comprometen, hé aquí de que modo legaremos á nuestros hijos días tranquilos y prósperos.

A pesar de la vivacidad de la discusión, no me pesa en manera alguna abordar las difíciles cuestiones de la política exterior. El país aprovecha en mas de un concepto estas discusiones, que le instruyen sin conseguir inquietarle. Tendré siempre un verdadero placer en hallarme de acuerdo con vosotros. Salidos del mismo sufragio, guiados por los mismos sentimientos, ayúdemonos mutuamente á concurrir al engrandecimiento y la prosperidad de Francia.»

Estas palabras han sido acogidas por el grito unánime de ¡Viva el emperador!

Turin 23 por la noche. El conde de Cavour ha anunciado á la Cámara de diputados, que el nuevo ministerio no ha variado el programa del anterior.

El senador Sr. Sforza ha pedido al gobierno que gestione para conseguir del francés la retirada de las tropas francesas de Roma.

Cuando el lugarteniente príncipe Gortschakoff anunció al comité de seguridad de Varsovia las concesiones del emperador, uno de los principales miembros de aquel comité, le dijo sonriéndose: «Apreciámos las concesiones que se nos hacen, pero solo las aceptamos como un pago á cuenta y no damos recibo.» El príncipe contestó: «Id tomando, señores, que para el resto ya se irá viendo.»

Llamamos toda la atención de nuestros lectores hácia las siguientes líneas que tomamos de una carta de Paris que hemos recibido hoy. «Indudablemente vamos á presenciar acontecimientos imprevistos en Italia. Digo imprevistos, porque no aludo á la ocupación de Roma y Venecia por los piemonteses: esto está previsto hace tiempo. Un correspondiente de la Independencia Belga ha dicho que hay negociaciones ocultas entre el gobierno francés y el piemontés, para la entrega á este último de Roma y Venecia, mediante un sacrificio en favor de Francia. ¿Qué sacrificio es este? Las tropas francesas han ocupado á Ponte-Corvo y Benevento en la frontera de Ná-

poles, de la que se van haciendo dueños aparentando un objeto desinteresado. La anarquía en Nápoles llega á su colmo: el partido muralista trabaja sin descanso, y los piemonteses profundamente alarmados, claman porque el gobierno de Turin atienda á aquel país, á consecuencia de lo cual se ha acordado la ida de Victor Manuel á Nápoles, lo cual es un gran sacrificio para el rey que no ha olvidado los desaires que recibió de los napolitanos cuando los visitó el año pasado. Ayer, ocupándome en este asunto, preguntaba yo á un diputado muy adicto al emperador: «Si Francia ocupa á Nápoles, ¿con qué razon justificará la ocupación á los ojos del Piemonte? Con la razon, me contestó, con que el Piemonte ha justificado á los ojos de Francia y Europa la ocupación de las Marcas y la Umbria: con la anarquía.» Confieso que no tuve que contestarle, y confieso que lo mismo le sucederá al Piemonte.»

El valiente gobernador de Gaeta, durante el sitio, fué asesinado el día 13 á mediodía en las calles de Nápoles donde estaba en clase de prisionero bajo palabra de honor. Los cobardes asesinos, despues de haberle roto un brazo le deshicieron la cabeza á golpes.

En Varsovia reina la mejor armonía entre las comuniones religiosas unidas por el sentimiento nacional; los israelitas han regalado á las iglesias de Varsovia magníficos crucifijos de plata, y los católicos, á su vez han dado á las sinagogas ornamentos especiales para el culto israelita.

Escriben de Turin que el ministerio debía comunicar á las cámaras la intención de modificar las atribuciones de los consejos de lugartenencia de Nápoles y de Palermo, y se creía que la consecuencia de esa resolución seria la modificación del ministerio, de que formarían parte algunos personajes de la Italia meridional.

Han vuelto á tomar alguna consistencia en Turin los rumores de guerra. Los austriacos han abandonado su posición á lo largo del Mincio para concentrarse sobre el Pó, y eso ha dado lugar á que se les atribuyan el proyecto de invadir las provincias italianas.

Por otra parte se dice que Garibaldi ha fijado la entrada en campaña para el mes de abril, y que no tendria otro

(60)

doscientos pasos del sitio en que me hallaba, se detuvo, bajo un criado y se dirigió hácia mí.

Yo iba á echar á correr cuando vi que era John, el criado de miss.

—Sois vos, me dijo, el jóven que se escapó ayer de la casa de Saint-Pierre?

—Sí, contesté.

—Pues seguidme.

—A dónde?

—Al coche. Bonito está vuestro maestro, vamos!

—Dónde está mi maestro?

—Os anda buscando en todas direcciones..... buena pieza!

Estas palabras me hicieron sospechar que M. Ratin podía haberse incorporado á aquellos viajeros; de modo que me resistía á seguir á John, hasta que vi salir del coche un vestido blanco. Al instante me levanté, echando á correr hácia la jóven miss, para impedirla que anduviera por medio de aquel camino tan lleno de polvo; pero cuando estaba cerca, la vergüenza y la emoción que de mí se apoderaron, me hicieron detener el paso, y concluí por pararme á alguna distancia de ella.

—Vos sois Mr. Julio, no es verdad? me dijo con afable acento.

—Sí, señorita.

—Oh! cómo debe abrasaros el sol! Subid, subid al coche... Vuestro maestro está desesperado y me alegro encontraros.

—Subid, amigo mio, dijo el anciano, que habia

(37)

La puerta estaba abierta: eché á correr con espanto, sin mas objeto que alejarme por un instante de los terribles tormentos de la vergüenza: pero cuando habé dado cien pasos en la calle volví la cara y vi al honesto trapero enseñando á un magistrado mi habitación; doblé, pues, el piso, y en cuanto volví la esquina, eché á correr cuanto podia hasta llegar á la puerta de la ciudad, la cual franqué, no sin experimentar un gran terror á la vista de los impasibles gendarmes que estaban sentados por allí.

Segun iba alejándome, tuve lugar de reflexionar sobre mi situación, la cual me pareció desesperada. Volver, no era solo caer en manos de M. Ratin, sino entregarme á los gendarmes, y esta idea me causaba el mayor espanto. Agitado por estas reflexiones, llegué de una tirada hasta una pradera próxima á Copquet, donde al fin me dejé caer en tierra extranjera.

Apenas me eria allí seguro contra la justicia; volvia sin cesar mis miradas hácia la carretera, y cada vez que una bestia, un carro ó otra cualquier cosa levantaba un poco de polvo, creia ver á toda la gendarmería lanzada en mi persecución. Esta angustia me atormentaba cada vez mas, hasta que al fin tomé un partido decisivo, cual fué seguir mi camino hácia Lausanne, donde habitaba mi tio.

El destierro es cosa muy triste en cualquier edad que uno se halle; tres leguas me separaban apenas de mi ciudad natal, y me parecia que

(36)

Entonces subió el pintor en persona al tejado para examinar los alrededores.

Felizmente M. Ratin, que se hallaba á mil leguas de suponerme la mas pequeña parte en aquellos sucesos, despues de haber puesto cuidadosamente la funda á sus paraguas, se habia acercado á la mesa para hojear mis libros, señalándome los trozos que debí servirme de cumplimiento á mis deberes.

—En consideración, dijo, del trabajo que me habeis presento do y de las buenas intenciones con que os encuentro..... Al llegar á esto entró el pintor.

—No hay otro cuart contiguo á este? dijo preocupado con su idea. Ah! sí, hélo aqui! Tendreis la bondad de abrirlo? no han podido subir al tejado mas que por él.

—Con mucho gusto, respondió M. Ratin; y sacando la llave de un cajon reservado, la metió en la cerradura, que yo habia encajado antes de todo lo mejor posible; yo, entretanto, palideciendo de estupor, fingia una grande aplicación.

Mientras dichos señores procedían á su inspección, oí cierto rumor en la prison. Hablaban con vehemencia; algunas palabras siniestras llegaron á mis oídos:

—Hé aqui la cuerda! gritó uno.

—La lima! la lima! exclamó otro: aqui estaba debajo de esta piedra.

—Este es su pañuelo, dijo en aquel instante M. Ratin; será posible!... Julio...

objet
proc
ha d
rigo
jero
nife
fust
fund
los
direc
ta d
prom
los
ra p
se a
públ
se y
proc
este
no s
dos,
y ra
cia.
gic
rida
ejér
Org
diat
dem
25
lame
obra
sos
llam
ciud
part
dad
goc
ti; l
Fom
Rast
cant
Niu
No
Mar
casu
tinu
Jor
sicio
clan
los
List
per
pea
arro
mo
zo
bibl
cias
ro.
que
asci
sesi
par
vo
mar
rea
la C
die
ció
bra
tod
sen
Int
Ca
en
cos
ce
ce
he
er
tar
ha
mi
de

objeto los alistamientos á que se está procediendo públicamente.

En la carta que Liborio Romano ha dirigido al príncipe Eugenio de Carignano, presentando su dimisión de consejero de la lugartenencia de Nápoles, manifiesta que sus esperanzas habían sido frustradas tanto por las positivas y profundas divergencias que surgieron entre los miembros del Consejo respecto á la dirección del gobierno como por la falta de medios pecuniarios que se habían prometido, anteriormente, y también por los obstáculos que se habían suscitado para procurárselos. Todo eso había hecho que se apoderase el descontento de la opinión pública, y que el gobierno no disfrutase ya del apoyo de la mayoría que ha proclamado el memorable plebiscito. En este concepto, para hacer que el gobierno sea fuerte, compacto y acepto á todos, es necesario: 1.º Reformar pronta y radicalmente el consejo de lugartenencia. 2.º Tomar las medidas más enérgicas para portar el orden y la seguridad pública, con la cooperación del ejército y de la Guardia ciudadana. 3.º Organizar y armar esta última inmediatamente. 4.º Proceder también, sin demora, al empréstito nacional de los 25 millones, y pedir con urgencia al Parlamento las más amplias subsidios para obras públicas. 5.º Moralizar los diversos ramos de la administración pública, llamando al servicio del país á todos los ciudadanos honrados, cualquiera que sea el partido á que pertenezcan.

Ya se sabe la forma en que ha quedado constituido el gabinete Sardo: Negocios Extranjeros, Cavour; Guerra, Fanti; Interior, Minghetti; Justicia, Casinisi; Fomento, Peruzzi; Hacienda, el toscano Rastegi; Instrucción, el napolitano Descautis; Comercio, el siciliano Natoli; y Nauta, napolitano, ministro sin cartera. No han entrado, como se creía, ni La Marmora, ni Cialdini, ni Ratazzi, Ricasoli, ni Poerio.

La situación política de Portugal continuaba el 21 oscura y vacilante.—*El Jornal do Comercio*, periódico de oposición ultra-progresista, dice que todos claman en Lisboa: ¡abajo la Cámara de los pares!—En el Circo de Píca de Lisboa ocurrió en la noche del 20 un percance, del que resultaron muy estropeados dos artistas, uno de los cuales arrojaba sangre por la boca.—El mismo día 20 se suicidó de un pistoletazo en el corazón, un dependiente de la biblioteca de la academia Real de Ciencias, llamado Antonio Maria Cordeiro.—Parece que el robo hecho al duque de Saldaña por un criado suyo, asciende á más de 16,000 duros. La sesión del día 20 en la Cámara de los pares, fué muy tempestuosa, con motivo de haber esplanado el conde de Thómar una interpelación acerca de la real orden relativa á las hermanas de la Caridad. La interpelación quedó pendiente.

El informe que el telégrafo nos anunció en los últimos oscuros que acostumbra haber publicado Liborio Romano, en todo el reino de Nápoles, antes de presentar su dimisión del ministerio de lo Interior, estaba dirigido al príncipe de Carignano.

Hemos recibido una carta de París en que se nos dice que allí se daba por cosa segura la retirada de las tropas francesas de Roma. Esta noticia nos parece verosímil teniendo en cuenta lo que hemos dicho de una entrevista entre el emperador y Julio Favre y la circunstancia que nos anuncia el telégrafo de haber apoyado aquel diputado una enmienda pidiendo la inmediata retirada de las tropas.

En el viaje que el rey de Cerdeña se propone hacer á Nápoles y Sicilia aquel soberano, pasará de nuevo por las Marcas y la Umbria. Es posible que esto se combine con las manifestaciones que se preparan en Roma.

Segun dice un corresponsal de París, se habla allí mucho de la disolución del cuerpo legislativo; esta disolución tendrá efecto cuanto antes, y en este supuesto se hará después de aprobados los presupuestos y discutida la contestación al discurso de la corona. Asegúrase que así se consigna en una exposición que Mr. de Persigny ha presentado al emperador.

El banquero Mr. Mirés fué trasladado el día 13 á la Conserjería, que es en París la cárcel de los acusados próximos á ser juzgados. Por lo tanto, en breve debe quedar terminada la instrucción de la causa.

Garibaldi, segun dice un periódico piemontés, ha fijado definitivamente la época en que entrará en campaña: será en el mes de abril próximo. Los generales húngaros piemonteses proceden públicamente á los alistamientos y no ocultan su resolución de atacar á Austria dentro de algunas semanas.

Los periódicos de Varsovia publicaron el 16 una proclama del lugarteniente príncipe Gortschakoff al pueblo: «Para poner fin á las escitaciones de las personas mal intencionadas que intentan provocar demostraciones públicas de cualquier género que sea, hago saber, dice el príncipe, que todas esas manifestaciones son ilegales y peligrosas á la tranquilidad, y por consecuencia toda reunión en las plazas ó las calles, y las procesiones no dispuestas por la autoridad eclesiástica, están severamente prohibidas. Habitantes de Varsovia escuchad mis advertencias y no me obligéis á emprender medios dolorosos para reprimir el desorden»

En 1815 entraban y salían en Londres diariamente 42,000 personas por las vías férreas: hoy estas han tomado tal desarrollo, que aquel número asciende á 140,000 personas.

Segun cartas de Damasco que tenemos á la vista, el ejército expedicionario francés se disponía á emprender una campaña decisiva contra los drusos. El hijo de S. M. la reina Cristina sigue en aquella ciudad, agregado al Estado Mayor de la división francesa.

Una nueva carta de París confirma el rumor estendido hace dias de cierta inteligencia entre las opiniones que Julio Favre representa en la Cámara y el emperador Napoleón. Dicese que la entrevista que ha celebrado este distinguido orador del partido republicano, no con el emperador, sino con el príncipe Napoleón, comisionado por esta, se ha convenido en una especie de alianza, cuyas bases serían no oponerse al movimiento en Italia y disolver el Cuerpo legislativo francés después que hubiera votado los presupuestos. Las elecciones darían naturalmente un resultado mucho más favorable á las opiniones avanzadas y destruiría la fuerza que los orleanistas, legitimistas y católicos tienen en el Parlamento actual. Cuéntase, á propósito de esto, que al saber el emperador el efecto que el discurso de Mr. Keller en defensa del pontificado, había producido en el Cuerpo legislativo, dirigiéndose á Mr. Billaut hizo las elecciones de esta asamblea, pronunció estas palabras: «habéis llenado la Cámara de verdaderos vendecanos».

Se lee en la *France Medicale*.
PREPARADOS FERRUGINOSOS.
La terapéutica es bastante rica en preparaciones ferruginosas, y cada día se ensalzan otras nuevas, pero ninguna hay cuya acción haya sido estudiada con más esmero bajo el punto de vista fisiológico y patológico, como son LAS GRAGEAS AL LACTATO DE HIERRO DE LOS SRES. GELIS etc. CONTÉ.

Numerosos experimentos en los hospitales de París y en la Poblacion han hecho que estas Grageas hayan ocupado el primer lugar como lo comprueba la opinión del Profesor Bouillaud miembro de la Academia Imperial de medicina de París.

La eficacia de este precioso medicamento es constante en la CLOROSIS OPILAMIENTO, ANEMIA, LEUCORREA, (FLUJO BLANCO) y todas aquellas enfermedades en que la sangre empobrecida tiene necesidad de reunir sus elementos separados.

Su superioridad sobre las otras preparaciones ferruginosas ha sido con firmada después de diez y seis años de experimentos hechos por los profesores Claudio Bernard, Bureswill, L. Lemaire etc. etc.

Estas Grageas están preparadas bajo la forma de anises cubiertos, lo cual facilita su administración, de manera que los enfermos no experimentan repugnancia alguna al tomarlas.

Reunen además todas las buenas cualidades que debe poseer un medicamento para obrar bien: esto explica porque los médicos las prefieren á las otras preparaciones ferruginosas.

Gracetilla.

—TEATRO.—Como verán nuestros lectores en su lugar oportuno la Compañía de Zarzuela que ha actuado en el teatro de Málaga, se traslada definitivamente al de esta Capital en la temporada que empieza el primer día de Pascua de Resurrección y concluye después de la feria. Por los nombres que figuran en la lista, que también publicamos, se ve que los artistas que la componen han figurado en primera línea en los primeros teatros de España, y esto unido á la acertada dirección que es de esperar del señor Carratalá, que nos dejó en otros años tan gratos recuerdos, hacen esperar con razón que el coliseo de Córdoba se verá en la temporada próxima muy favorecido y animado.

—VIAJE.—Ayer llegó á esta capital el Excmo. señor D. Esteban Leon y Medina, director general de contribuciones y diputado á Cortes. Hoy parece que saldrá para Sevilla.

—ASI ES DE ESPERAR.—Suponemos desde luego que con los reverberos recientemente contruidos se sustituirán los triangulares que aun existen en las inmediaciones de la nueva puerta de la Trinidad.

—UN VUELO.—Dice un colega que hace dos noches se fugó de su casa una jóven de diez y seis años y que al día siguiente se la encontró en compañía de su adorado tormento. Son lamentables estos sucesos que se repiten con alarmante frecuencia.

—TAMPOCO.—En la última extracción de la lotería no ha pertenecido á la administración de Córdoba ninguno de los premios mayores.

—EL CIENTO DE NO ACABAR.—Hace pocas noches fueron robadas dos yeguas en la dehesa llamada Roman Perez, término de esta ciudad.

—TODO SE ALUMBRA.—El 31 del actual se subasta en Hinojosa el alumbrado público de aquella villa bajo el tipo de 320 rs. cada farol al año.

—CARNECERIA.—En Villaviciosa tendrá lugar la subasta y remate de la carnicería pública de aquella villa el día 30 del corriente.

—TEMOR Y ESPERANZA.—Nace del temor la esperanza como del grano del trigo la abundosa espiga que colma el deseo del labrador afanoso, el cual después de rudos trabajos y continuos temores, ve satisfecho su anhelo al recoger el fruto de sus hijos al abrigo de las privaciones de la miseria.

Para lograr este resultado, arrostra con valor las fatigas, los rigores de las estaciones, todo género de trabajos y contrariedades; se afana con noble empeño, y por fin ve recompensadas sus inquietudes con el ópimo fruto que lleva la paz, el consuelo y la alegría á su familia.

¡Qué sería del hombre sino temiese, sino esperase! Su inteligencia no se desarrollaría porque le faltaba el estímulo de precaver un mal ó lograr un bien. Su existencia parecería á un depósito de aguas estancadas, ó se evaporaría con la acción constante del calor, ó se corrompería por falta de movimiento.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy, S. Ruperto, obispo y confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—No hay.

—Quinto día de septenario en memoria de los sagrados misterios de la pasión y muerte de Jesucristo y los dolores y tormentos de su Santísima Madre, en la iglesia de San Agustín, al toque de oraciones: predicará don José de Fuentes.

—Ultimo día de quinario que un devoto consagra al Santísimo Cristo de las Penas, en sufragio por el alma de su señora madre en la iglesia parroquial de Santiago á las seis y media de la tarde: predicará D. José Gerónimo de Cea y Arambarri.

—Ultimo día de quinario en la iglesia parroquial del Salvador, á las oraciones.

Sermones para el Jueves Santo.

POR LA MAÑANA.

En la sala capitular de la Sta. Iglesia Catedral, el mandato en latín, el señor don Casibal Vazquez y Espejo, coadjutor de la parroquia de la Magdalena.

En el coro, el señor don Francisco Garoz y Zayas, beneficiado de dicha Sta. Iglesia.

Sta. Marina, don José de Fuentes; S. Andrés, don Francisco de Borja Garoz y Zayas; S. Nicolás de la Villa, don Pedro Garcia Llergo.

POR LA NOCHE.

S. Francisco, por la hermandad de Belen, don José del Carpio; P. dres de Gracia, don Bartolomé Diaz, beneficiado de la Catedral de Menorca; S. Nicolás de la Ajerquia, don Manuel Molina, rector de la misma; S. Pedro, D. Manuel Arco; Santiago, don José Blancas; S. Agustín, don Serafín Garcia Jurado; Espíritu Santo, don Francisco Melendo.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Socorro, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 25 de Marzo.—5 por 100 consolidado á 49.05, el diferido á 42.50 —Deuda del personal 25 15

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 25 de Marzo de 1861, á igual hora del 26 del mismo.

Trigo.—Fanegas 360 desde 00 á 53 rs.
Cebada.—Fanegas 12 de 00 á 53. rs.

ULTIMA HORA.

Madrid 25 á las 5 y 5 mt.

Cassiz Halaiz ha sido nombrado ministro representante de Méjico en Madrid.

Han ocurrido desórdenes en Turquía. Las grandes Potencias han pedido á la Sublime Puerta introduzca reformas en su política.

(De La Andalucía.)

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Teua.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-dia, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel Maria Reyes, en a cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo, de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad a la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia sí y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.



—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confitorias.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates forados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 14 iduros.

TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos. tuerca para carruajes etc.

ESCO ETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de biqueta ni de atacarla.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 caños, llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meaos y cómodas, aitaes, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIJAS, esmerinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LAFON zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afeitar y de bolsillo.

Todos muchos géneros espreados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALBA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

—LIBROS BARATOS. En

el despacho de esta periódico calle de San Fernando número 34 hay un gran surtido de libros á los módicos precios siguientes:

- Ramillete de la Misa. . . 5 cuartos.
- Visita de Sagrarios. . . 4 id.
- Primera comunión. . . 4 id.
- Ofrecimiento del Rosario. . . 4 id.
- Via-sacra. . . 4 id.
- Domingo de Ramos. . . 4 id.
- Consejos espirituales. . . 4 id.
- Ejercicio cotidiano con oraciones para la confesion y sagrada comunión y un ejercicio para la Msa. . . 21 id.
- Otro ejercicio cotidiano, en pasta. . . 4 reales.
- Lis del cristiano, completo en tafite. . . 8 id.
- Diamante divino, en tafite. . . 8 id.

Ademas hay un gran surtido de Devocionarios y semaneros santos de lujo, des e 16 reales hasta 200. 10-8

—AL PUBLICO. Se dora

y platea toda clase de muebles nuevos y usados con la mayor perfeccion conocida hasta el dia; se doran y pulen retablos y todo lo perteneciente á la iglesia; se pintan, doran y adornan tiendas, salones, embocaduras etc. etc. Se hacen cuadros labrados de todas dimensiones. Tambien hay un gran surtido de molduras lisas á precios sumamente arreglados. Los señores que gusten favorecer ó ver muestras hechas con la mayor perfeccion, pueden pasar á la tienda de cuadros dorados frente del Cabildo.

GRAN FONDA DE LAS ESPAÑAS

Calle Madrid núm. 5 y Zaragoza 12 2.º, próximo á la plaza Nueva en Sevilla.

Esta gran fonda por sus muchas y elegantes habitaciones lujosamente amuebladas por su situacion céntrica y por el esmerado trato que dá á los muchos favorecedores que se dignan honrar este establecimiento; su nuevo dueño D. Nicolás de Leon que tanto ha viajado por el extranjero no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerla á la altura de las primeras de Europa.

Hay pupilajes de 20 rs. en adelante, almuerzos todas las mañanas y mesa redonda á las 5 de la tarde; tambien se dá de comer por raciones y se hacen servicios para fuera.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, á os Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

—QUINARIO DE LA PASION.

Se vende á 2 reales en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34 4 2

—CABALLOS INGLESES.

El hermano de L. baurleitt tratando de caballerías en Madrid, acaba de llegar con una remesa de yeguas y caballos ingleses y dos de semental. Solo permanecerá en esta tres dias. Las personas que deseen tratar podrán acudir al parador de Valdepeñas, campo de San Anton. 2-2

—RETRATOS FOTO-

ÓLEO-GRÁFICOS. Se hacen todos los dias de diez á una de la mañana, esta nueva clase de retratos nunca vistos en esta poblacion, por don Manuel Diaz en su gabinete calle Ambrosio Morales núm. 4.º Se advierte al público que su permanencia será de corta duracion.

SOCIEDAD FUSION.

Debiendo procederse á contratar la fabricacion de los ladrillos necesarios para las obras que han de ejecutarse por la referida sociedad en los edificios y pozos de las minas que posee en la Cuenca de Bomez y Espiel, se convoca por el presente á las personas que quieran interesarse en la subasta que con dicho objeto ha de tener lugar á las doce del dia primero de abril próximo en esta Ciudad, callejas de Santa Maria, casa de don Antonio de Ariza, y en Belméz y Espiel, en las oficinas de la citada sociedad, donde se hallará de manifesto el pliego de condiciones bajo del cual se ha de ejecutar este servicio. Córdoba 14 de Marzo de 1861. 4-4

—NOVENA DE S. FRANCISCO DE PAULA.

En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, se encuentra de venta al precio de 6 cuartos, 10-5

—ARRENDAMIENTO.

Desde el dia se arrienda un departamento alto, en la casa núm. 8 calle de los Saravia, muy decente por estar acristalado y sus puertas pintadas, independiente y separado de lo demás de la casa, pues tiene su escalera particular. Se compone de tres habitaciones buenas, una galería ó recibimiento, cocina y despensa. En la del núm. 3 de la misma calle, darán razon de su precio y condiciones. 4-3

—CASA. Se desea arrendar

hasta S. Juan próximo una casa de alguna capacidad. Se avisará al portero del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad. 4-3

—VENTA. En la hacienda

de olivar de la Castilla de los Ciegos, situada en el segundo ruedo de Córdoba, se vende planta de una de olivo de muy buena calidad; el capital de dicha posesion está autorizado para entregar el número que se desea. 10-7

—GRAN BARATO DE

ROPA HECHA Y ALMONEDA. En la casa en que está situado el almacén de chocolate, fren-

te del Ayuntamiento, se halla un surtido de ropa hecha, así como algunos muebles á precios equitativos. 3-4

TEATRO.

La empresa del coliseo Principal de Málaga, invitada por muchas personas de esta poblacion, ha decidido traer su compañía de zarzuela, la cual dará principio á sus tareas el domingo de Pascua de Resurreccion.

Enemigos de seguir la rutina de otras empresas encomiando sus compañías lo omite todo en este punto dejándolo á la alta consideracion del ilustrado público de Córdoba.

Únicamente se cree en el deber de manifestar que esta dispuesta á complacer al público, cuidando de variar el espectáculo cuanto le sea posible y presentando aquellas obras que han obtenido mejor éxito en este coliseo, intercaladas con muchas nuevas que existen en el repertorio de su compañía.

A pesar de lo crecido de su presupuesto diario y de los muchos gastos que la proporcionan los trasportes de dicha compañía, ha dispuesto que se abra un abono á los precios siguientes:

Abono por 20 representaciones.

	Por abono.	Diario
Palcos primeros.	600	30
Faltigueras bajas.	600	50
Plateas.	600	50
Butacas con entrada.	150	40
Lunetas.	120	9
Delanteras de 2.º piso.	50	2
Lunetas de id.	50	2
Una entrada.	60	4

La empresa se reserva el derecho de fijar los precios en las funciones extraordinarias, en las primeras representaciones de obra nueva, y las de espectáculo. Siendo la subida de diez reales en palco, dos en Butaca, uno en luneta y otro en entrada.—El abono quedó abierto desde el dia 24.

Hé aqui la lista de los individuos que componen la compañía lirica que ha de actuar en nuestro coliseo y que inaugurará sus tareas el Domingo de Pascua de Resurreccion.

Director de escena, don Emilio Carratalá; de orquesta, don Tomás Gomez.

Primeras tip es, doña Pilar Piñero y doña Cristina Corro.

Segunda, doña Adelaida Fiorati.

Partiquinas, doña Josefa Brieba, doña Encarnacion Viches y doña Manuela Villegas.

Primer tenor cómico, don Emilio Carratalá.

Primer tenor, don Ramon Mendizabal.

Primer baritono, don Maximo Fernandez.

Primer bajo, don Jaime Fabregas.

Otro primer baritono, D. Manuel Fernandez.

Segundo tenor, don Tomás Monge.

Segundo bajo, don Fernando Prieto.

Consetas, don Francisco Porro, don Miguel Pastor, don José Rosales y don Antonio Fajardo.

INYECCION BROU

EFICAZ, INFALIBLE Y PRESERVATIVA.

La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instruccion que la acompaña.) Veinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

—VIDA Y MILAGROS

DE S. FRANCISCO DE PAULA. Se vende en el despacho de la imprenta y litografía de D. Faustino Garcia Tena calle de S. Fernando núm. 31, á 2 rs. el tomo. 10-4

—VENTA. Se venden dos

casas, una en la calle Montero núm. 1.º barrio de S. Lorenzo, y otra calle del Dormitorio número 2 del de Sta. Marina. Para tratar de ellas con Antonio Luque que vive la última de las dos referidas. 12-2

—LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografía de don Faustino Garcia Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se enagenan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-8

—ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 47 antiguo y 162 moderno, en la calle de la Feria, hoy de San Fernando, de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administracion principal de Correos.